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Tornesch, 13. Februar 2015 
 
 
Antrag zum Umweltausschuss am 4. März 2015 
ÖPNV - Verbesserungen im Busverkehr 
 
 
Sehr geehrte Herr Früchtenicht, 
 
wir bitten um Beratung des Themas ÖPNV - Verbesserungen im Busverkehr in der nächsten Sitzung 
des Umweltausschusses.  
 
Sachstand 
 
Am 7. September 2011 wurde der Beschluss gefasst, dass die Stadt Tornesch das errechnete Defizit 
der erweiterten Buslinie in das Gewerbegebiet Oha mit 65.000 Euro/Jahr für vorerst 3 Jahre finanziert. 
Gleichzeitig wurde die Verwaltung beauftragt, eine finanzielle Beteiligung der ansässigen Unternehmen 
zu erzielen.  
 
Dem Haushaltsplan 2015 ist zu entnehmen, dass sich die Beteiligung der ansässigen Unternehmen auf 
gut 10.000 Euro beläuft, der Ansatz für den städtischen Zuschuss wurde um 35.000 Euro auf 100.000 
Euro pro Jahr erhöht. 
 
Am 29. Oktober 2014 wurde seitens der CDU im Ausschuss gefragt, wie die Akzeptanz bei der Buslinie 
im Gewerbegebiet ist und es sollten Fahrgastzahlen dem Protokoll der Sitzung beigefügt werden. Die 
Nutzerzahlen liegen bedauerlicherweise noch nicht vor.  
 
Die Verwaltung möchte perspektivisch die Anbindung im Gewerbegebiet weiter verbessern und auch 
die Anbindung nach Elmshorn ausbauen. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Verwaltung stellt zur kommenden Sitzung die Nutzerzahlen der erweiterten Buslinie „Oha“ zur 
Verfügung. Zudem soll ein Fahrgastzahlenvergleich aus den drei Jahren vor der Erweiterung diesen 
Fahrgastzahlen gegenübergestellt werden.   
 
Ferner wird die SVG GmbH gebeten, die erweiterte Buslinie in ihrem Fahrplan so zu berücksichtigen, 
dass die Bezuschussung seitens der Stadt Tornesch reduziert werden kann. Ein neues Konzept zum 
Fahrplanwechsel 2015/2016 soll vorgetragen werden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
gez. Friedrich Meyer-Hildebrand 
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